

Alertan déficit en producción de trigo

La producción nacional de trigo de este año apenas cubrirá la tercera parte de la demanda, sin considerar las pérdidas que causaron las últimas lluvias y las heladas registradas en la región, alertaron ayer representantes de la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo).

El presidente de Anapo, Demetrio Pérez, informó que en 2010 se sembró más de 120.000 hectáreas; sin embargo, en 2012 apenas se cubrió 67.000, lo que implica también un mayor déficit para cubrir el consumo del mercado interno.

Según Pérez, hasta el fin de semana se dispondrá de informes de los técnicos que ingresaron a los campos de cultivo para evaluar la cosecha y las pérdidas causadas por la naturaleza.

"La demanda de alimentos va creciendo y la oferta se ha estancado, (...) si vemos el trigo (la producción) ha bajado, el arroz probablemente no, pero con el maíz no tenemos suficiente oferta respecto a la demanda", lamentó Pérez.

En Santa Cruz de la Sierra, principal departamento productor de trigo, el déficit en la producción de trigo y maíz se quiso superar con apoyo del Gobierno; pero según Pérez no fue así porque además de los factores climáticos, "la amenaza de los avasallamientos no permite tranquilidad y certidumbre para que el productor realice una buena planificación".

ABC / Madrid

Honduras: El conflicto por la tierra se agudiza en los campos hondureños

El conflicto por la tierra entre campesinos y grandes terratenientes, donde ya han fallecido 60 personas en tres años en el valle del Aguán, al noreste de Honduras, ha sido reavivado este fin de semana en una lucha de tribunales, con la invasión de una plantación de palma de aceite. Alrededor de 200 agricultores sitiaron el viernes las plantaciones de palmera africana en la ciudad de Tocoa, que fue rápidamente rodeada por el ejército y la Policía. No hubo incidentes durante el fin de semana, aunque los manifestantes temen una deportación en cualquier momento. «Nuestros compañeros tomaron la tierra porque sus familias tienen hambre», explicó una radio local Karla Zelaya, líder del movimiento campesino.

Los enfrentamientos entre los guardias privados contratados por los «latifundistas» (terratenientes) y los campesinos sin tierra que invaden propiedades en nombre de la reforma agraria se han saldado con al menos 60 muertos en tres años en este valle. Además, dos miembros del Movimiento Campesino del Aguán Unificado (MUCA) están desaparecidos y los líderes del movimiento acusan a un propietario importante de la agroindustria local, Miguel Facussé, como causante de su desaparición y de tener enterrados los cuerpos en una de sus propiedades.

Los enfrentamientos se iniciaron en diciembre de 2009 y se agudizaron tras el golpe de 28 de junio 2009 contra el presidente Manuel Zelaya, un liberal que realizó un giro a la izquierda, y comenzó a establecer subastas de terrenos destinados a los pequeños agricultores.

La región del Aguán, en el departamento de Colón, a 600 kilómetros al noreste de Tegucigalpa, es uno de los principales centros de conflicto, los pequeños agricultores acusan a los propietarios de preferir dejar las tierras en barbecho en lugar de cultivarlas. Rafael Alegría, presidente de la organización Vía Campesina organización no

gubernamental, estimó hace unos meses que «el 40% de los agricultores del país están en situación de extrema pobreza» y que esto es «insostenible» porque «El hambre no puede esperar».

La República/Lima

México: Brote de gripe aviar obligó a sacrificar casi 5 millones de aves

Unos 4,9 millones de aves han muerto desde que surgió hace cinco semanas un brote de gripe aviar en granjas del estado Jalisco, en el oeste de México, informaron autoridades mexicanas.

El Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) indicó que todas son gallinas ponedoras que han muerto por la enfermedad o han tenido que ser sacrificadas bajo estrictas medidas para evitar la propagación del virus H7N3. Además, indicó que mantiene bajo vigilancia 16,5 millones de aves, de las cuales 9,3 millones están relacionadas con el brote, es decir, que están muy cercanas al foco o la zona donde se ha detectado el virus y por tanto tienen mayor riesgo de contagio.

El organismo precisó que hasta ahora han sido revisadas 358 granjas avícolas, de las cuales en 34 se confirmó la presencia del virus, 125 resultaron negativas y en el resto continúa el proceso de diagnóstico.